

los plantadores logren resarcir las pérdidas que experimentaron anteriormente. La escasez de agua que se padecía en aquella colonia este año, causaba ya recelos de que se perdiese también la cosecha; pero una lluvia copiosa que vino á tiempo disipó todos los temores. El consumo que anualmente se hace de dicho género en el Reyno llega á 160 barricas, y en los 5 años últimos solo se introduxéron 55720.

Fué anticipada la noticia dada por el correo último de haberse abierto la comunicacion entre Scania y Helsingor; pues sin embargo de no haberse notado en Stockolmo ninguna inquietud, y que reyna mucho sosiego en lo restante de la Monarquía, á nadie se permite aun la salida, y los viajantes que se encontraron en Helsingburgo quando el fatal suceso de S. M. Sueca, están todavía detenidos en aquel pueblo. Un comerciante que pasaba á la feria de Lipsia ha ofrecido 30 escudos por la licencia para continuar su viage, y no la consiguió.

Aseguran las cartas de Stockolmo haberse ya concluido la causa de los conjurados; la sentencia condena al regicida Ankars-trom á ser desquartzado despues de cortarle la mano derecha y la cabeza. Seis de sus cómplices, entre ellos el Conde de Horn, el Baron de Pecklin, y el Coronel Lilienhorn, perderán también la cabeza y la mano derecha.

Varsovia 14 de Abril.

Nada favorable ha producido para los asuntos de este pais la mediacion propuesta á la Rusia por las Cortes de Viena y Berlin. La Emperatriz ha respondido á los dos Soberanos que jamas desistirá ni se apartará de la garantía que dió á la forma de Gobierno establecido en la República el año de 1768. Esta respuesta y el silencio que observa el Príncipe Czartoriski desde su vuelta de Dresde en orden á la aceptacion del Elector de Saxonia, infunden aquí inquietudes difíciles de ocultar; pues aunque se suponga que aquel Príncipe no ha desechado aun formalmente la Corona que le ofrecen, no puede negarse á lo ménos que su irresolucion y sus repetidas dilaciones deben causar mucha desconfianza.

Se han expedido órdenes para que todos los Oficiales ausentes de sus Cuerpos se restituyan inmediatamente á ellos, y se dispongan á marchar. También se trata de completar el ejército Polaco hasta 10000 combatientes; en el dia no pasa de 6600. Al mismo tiempo se toman otras medidas de precaucion contra

los enemigos del Estado: siendó de advertir que el nuevo plan militar se comunicó y consultó con el General Prusiano Kal-kreuth, lo qual indica ciertas relaciones íntimas con la Corte de Berlin. Estos diferentes é importantes asuntos serán los primeros que se ventilen en la Dieta así que vuelva á continuar sus sesiones.

Viena 21 de Abril.

Estos Soberanos y la Real familia asistiéron á los Oficios de la Semana Santa. El Rey lavó el Juéves los piés á 12 pobres viejos, y la Reyna á 12 ancianas. Los primeros componian entre todos 982 años, y las segundas 1048, teniendo el mayor de aquellos 85, y la mayor de estas 106.

El dia 13 salió de aquí para Praga un Ayudante del Príncipe de Hohenlohe, Comandante de nuestras tropas en Bohemia, á quien lleva pliegos del Consejo Aulico de Guerra. Desde entonces son generales las voces de una guerra con Francia, tanto mas que despues de celebrarse el mismo dia un Consejo extraordinario de Estado, se despacháron correos á los Comandantes de las tropas Húngaras y Croatas, mandándoles hagan inmediatamente salir hácia las orillas del Rhin la segunda columna de nuestro ejército, compuesta de 45000 hombres.

Las tropas que han de juntarse en el Austria Anterior ascenderán á 9392 soldados de infantería, 2262 de caballería y 920 de artillería, con 23 cañones y 2 obuses. Manda este Cuerpo, que parece se aumentará hasta 15000 hombres, el Teniente General Conde de Wallis. El que se destina para los Países Baxos consiste en 24 batallones de infantería y 14 divisiones de caballería, que componen 40,830 hombres, tendrá 96 cañones de varios calibres, y 12 obuses.

Dícese que el mencionado Príncipe de Hohenlohe se transferirá de Praga á Potsdam para avocarse con el Príncipe Fernando de Brunswick.—Finalmente no se duda que por el lado de Westfalia se juntará un ejército Prusiano.

En medio de estos anuncios de próxima guerra se hacen aquí todas las disposiciones para la eleccion de Emperador. El Rey de Hungría ha nombrado ya los sugetos que han de ir á las varias Cortes de Europa para notificar su elevacion al Trono Imperial. A la de Paris irá el Conde de Zinzendorf, á la de Madrid el hijo mayor del Príncipe Colloredo, á la de Lóndres el Conde Stahremberg, á Roma y Nápoles el Príncipe de Clari, á Petersburgo el Conde de Sternberg, y á Berlin el Príncipe de Aversberg

berg. S. M. saldrá de Viena para Francfort el 25 de Junio, y toda la ceremonia se concluirá el dia 5 de Julio. La Reyna no hará este viage por hallarse, segun dicen, en el tercer mes de su embarazo.

Mr. Simolin, Embaxador que fué de Rusia en la Corte de Francia, llegó aquí en su viage á Petersburgo, y lo suspendió por haber recibido orden de su Soberana para transferirse á Brusélas. Sin embargo poco despues le mandó su Corte partir inmediatamente á Rusia; y con efecto salió ya para aquel Imperio.

Franconia 20 de Abril.

De algunas semanas á esta parte han pasado por las inmediaciones de este pais varios cuerpos de tropas Austriacas caminando hácia la Flándes Austriaca. Dicen que se juntarán en aquellas Provincias hasta 100000 hombres, incluso los Regimientos que hay actualmente en ellas: de suerte que la guerra será probablemente muy sangrienta y reñida por ámbas partes.

Berlin 21 de Abril.

El 18 llegó aquí un correo de Viena, y el Príncipe de Reus, Embaxador del Rey Apostólico, lo despachó el 19 para Rusia. El Gabinete Prusiano expidió por su parte uno á Lóndres y otro á Petersburgo. Se sospecha que el de Viena traxo la respuesta á las explicaciones que este Soberano pidió al Rey de Bohemia, y se sabe ademas que el Gabinete Austriaco solicitará con eficacia la asistencia y auxilio de otras Cortes contra la Francia.

Francfort 18 de Abril.

Las cartas de Turquía alcanzan al 10 de Marzo; contienen que el Gran Visir se hallaba en Andrinópolis despues de licenciar todo su ejército, excepto un cuerpo de Genízaros y un destacamento de Spahis que conservó para su propia custodia. El Sultan, contra la antigua costumbre, le ha mandado ir á Constantinopla; pero sus enemigos no pierden la esperanza de desgraciarle y quitarle la vida.— La sublime Puerta ha regalado un navio de 60 cañones, y dos fragatas á la Regencia de Argel, que actualmente está en guerra con la Suecia.

Lóndres 28 de Abril.

Acaban de llegar noticias de la nueva Gáles Meridional; reynaba allí una enfermedad epidémica, de que perecia mucha gente. Tambien se padeció suma escasez de víveres, no teniendo los habitantes sino dos libras de tocino, dos y media de trigo y un quarteron de arroz por semana cada uno; y aun este re-

curso y el de la caza y pesca no les hubiera servido mucho tiempo: por fortuna recibieron barcos de Inglaterra con víveres.

Todavía era mas lastimosa la situacion de los habitantes de la isla de Norfock, pues llegaron á no tener mas alimento que tres libras de trigo y una medida de arroz para cada semana. Algunos dias se sostuvieron con ciertas aves de paso, que en aquella estacion acudieron con tal abundancia que cada noche se cogian de 3 á 4⁰. Acabado este recurso extraordinario, volvieron aquellas gentes á la misma penuria: de suerte que quando despues de haber llegado un navio con provisiones, les diéron carne, muchos de ellos se sintieron indispuestos con su uso.—El número de personas que saldrán el mes próximo sentenciadas para aquella colonia, es de 500 hombres y otras tantas mugeres.

En el Tribunal de Warwik se sentenció el 5 de este mes, á presencia de numerosísimo concurso, el proceso del Dr. Priestley. Pedia este sabio una indemnizacion por las pérdidas que tuvo en los alborotos del mes de Julio del año último, las quales segun las leyes pátrias deben resarcirse por el comun de los habitantes del mismo pais en que se cometió el daño. Con efecto, á pesar de las razones que alegó el Abogado contrario, le señalaron por via de resarcimiento una suma de 15⁰ pesos.

Filadelfia 15 de Marzo. De Potomack se ha recibido una carta, con fecha de 17 de Febrero, que contiene las siguientes particularidades:

„Un cuerpo de caballería de 130 voluntarios de Keutucke salió de Licking á fines de Diciembre baxo las órdenes del General Scott, quien despachó dos soldados á descubrir terreno. Llegando estos á 13 millas mas allá del parage en que fué derrotado el General Saint-Clair, divisaron una partida considerable de Indios, casi todos embriagados, pero celebrando con regocijos aquella accion y el botin que en ella habian cogido. Con este aviso repartió Mr. Scott sus tropas en 3 divisiones, se dirigió hácia los enemigos, y los sorprendió. Poco tardó en decidirse la victoria á favor de los voluntarios. Los Indios perdieron 700 hombres, que quedaron en el campo de batalla; los demas huyeron dexando en nuestro poder toda la artillería y los víveres de que se habian apoderado. Entre los voluntarios solo hubo 6 muertos. El General Scott se restituyó con los restantes á Licking, en donde entró en triunfo, llevando consigo mucho ganado, municiones y otros efectos, y dexando su artillería en el castillo de Jefferson.”

Brusélas 28 de Abril.

Son sumamente activos los preparativos militares aquí y en las plazas de las fronteras, á las cuales se envia toda la tropa del interior á fin de asegurarlas en caso de hostilidad. Se han despachado acopios de municiones á Malinas, á Mons y otras partes. Las tropas están en continua marcha de unas plazas á otras, y generalmente todo indica una guerra inmediata.

Lisboa 8 de Mayo.

En las Parroquias y Hospitales de esta Capital fallecieron el año último 5340 personas, que son 720 mas que en el anterior; nacieron 6472 criaturas, que fueron 425 ménos que en 1790; y se celebraron 1528 matrimonios; en aquel año hubo 59 mas.

El dia 4 de este mes, entre 2 y 3 de la tarde, se padeció aquí una tronada muy fuerte, y cayó un rayo que rompió algunos vidrios y tejas en la casa de la Tesorería vieja y en otras inmediatas; pero no causó desgracia personal.

Madrid 18 de Mayo.

S. M. se ha dignado conferir el Corregimiento de letras de la Ciudad de Ciudad Real á D. Máximo Terol y Domenec.

A consecuencia de lo acordado en el año de 1788 por la Junta general de accionistas de la Compañía ya extinguida de comercio y fábricas de Toledo, y de la soberana aprobacion y órdenes del Rey Ntro. Sr.; se convoca ahora de nuevo á los interesados en la misma Compañía, para que personalmente ó por sus legítimos apoderados concurren el dia 8 del próximo mes de Junio del presente año á las 9 en punto de la mañana á la posada del Sr. D. Bernardo Yriarte, Ministro del Supremo Consejo de las Indias, y de la Junta general de Comercio, Moneda, Minas y Dependencias de extrangeros, autorizado por S. M. para presidir las juntas de accionistas de la Compañía en que se ha de exâminar el actual estado de sus incidencias. Adviértese, con el fin de evitar dudas, que solo podrán asistir y ser admitidos como vocales, conforme á lo ya anteriormente establecido, los individuos que tengan ó representen cinco ó mas acciones pertenecientes á un mismo dueño.

La Real Junta de Hospitales, deseosa de contribuir en quanto sea posible á la mejor asistencia y curacion de los pobres enfermos, tiene acordado, segun el último Reglamento, se repartan todos los años 6 premios entre los practicantes mas aprovechados y asistentes al teatro de anatomía para estimularlos al mayor apro-

vechamiento; y habiéndose verificado las oposiciones á dichos premios, como asimismo á la plaza de segundo Ayudante de anatomía, y atendiendo á las censuras que han presentado á la Real Junta el Catedrático D. Juan Gamez, y el Demostrador D. Felipe Lopez de Somoza, ha venido la Junta en proveer la plaza de segundo Ayudante en D. Juan Fernandez Valle; y ha adjudicado los tres primeros premios de 55 pesos cada uno á D. Joseph Amago y Luna, D. Gaspar Garcia y D. Luis Mexía, y los tres segundos de 35 pesos á D. Miguel de Alcocer, D. Simon Alonso Rueda y D. Juan Antonio Ugalde; no pudiendo omitir para dar un testimonio al público de la aplicacion de los jóvenes practicantes al teatro de anatomia, y hacer ver su aprovechamiento, que una de las tardes de los ejercicios, á la hora precisa de principiarlos, se indispuso uno de los cursantes á quien correspondia exercitar; y viendo el Excmo. Sr. Hermano mayor y Consiliarios comisionados por la Junta para presidir las oposiciones, se invertia todo el orden de los ejercicios, propusieron á los maestros si habria entre los cursantes alguno que pudiese suplir la falta del que se habia retirado, y se presentáron tres alumnos comprometiéndose á desempeñar de repente los ejercicios que al otro habian correspondido; y con efecto el uno de ellos, D. Luis Mexía, dixo su leccion con admiracion de los oyentes, y mereció por el Catedrático y Demostrador la mayor censura, y por ella ha sido acreedor á uno de los primeros premios: circunstancias todas que acreditan el adelantamiento en esta parte de la Cirugía, tan útil y necesaria así para la hospitalidad como para todo el Reyno, pues es el modo de que se formen hábiles Cirujanos en beneficio de la salud pública.

Desde 1.º de Junio hasta 15 de Julio próximos se admiten para su renovacion y paga de intereses los Vales Reales de á 300 pesos despachados con fecha de 1.º de Julio de 1791, comprendidos desde el núm. 34,168 hasta el 80,160.

Para facilitar la conclusion de la rifa de las cinco preciosas alhajas de D. Pedro Bobiel, compuestas de un ramillete grande, otro mas pequeño de plata, un aderezo de brillantes, otro de diamantes, y un tocador de filigrana de plata, todo esquisitamente construido, se ha nombrado á D. Juan Manuel de Naxera, del comercio de esta Corte, portal de Guadalaxara casa número 9, tienda de sedas, para que junto con D. Vicente Antonio Fernandez, calle de la Montera, y D. Pedro Gil de Solorzano, baxada de Sta. Cruz, lleve los asien-

tos de los que se interesen en esta rifa , entregue los respectivos billetes , y perciba sus importes : lo que se anuncia al público para que le conste , y que pasan ya los expendidos de 82⑦.

La Utopia de Tomas Moro , Gran Canciller de Inglaterra , traducida del latin por D. Gerónimo Antonio de Medinilla y Porres, Caballero del Hábito de Santiago &c. : 2.^a edicion , corregida y añadida con un resúmen de la vida del autor , en que se manifiestan varios pasages del Cisma de aquel Reyno , cuya infeliz suerte quiso evitar Tomas Moro con sus consejos y escritos. En esta obra se descubre la mas fina filosofía , y aunque poco conocida es digna de que ande en manos de todos para que se vea la especial idea con que el autor quiso dar á entender la perfeccion de gobierno á que podia llegar una República , conduciéndose por las luces de la razon natural : un tomo en 8.^o Se hallará en las Librerías de Castillo , frente á S. Felipe el Real ; y de Cerro , calle de Cedaceros.

Comento de la sintaxis del P. Bravo , en que se explican sus reglas con toda claridad y brevedad , con una explicacion copiosa de las frases de nombres y verbos &c. : su autor D. Tomas de Mardones y Salazar , Catedrático de Latinidad en la Villa de Belorado, Arzobispado de Búrgos. Se hallará en la Librería de Correa , frente á S. Felipe el Real.

Menosprecio de Corte y alabanza de aldea , en el qual se tocan muchas y muy buenas doctrinas para los hombres que aman el reposo de sus casas , y aborrecen el bullicio de las Cortes : copilado por el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Antonio de Guevara , Obispo de Mondoñedo : 6.^a edicion. = Discursos que D. Joseph Agustin Ibañez de la Rentería presentó á la Real Sociedad Vascongada de amigos del pais , sobre la educacion de la juventud en punto á estudios , sobre la amistad del pais , sobre las formas de gobierno , y sobre el gobierno municipal de los pueblos : un tomo en 8.^o Se hallarán en la Librería de Castillo , frente á S. Felipe el Real ; y en el puesto de Cerro , calle de Alcalá.

El Alba y el Sol : comedia que se representa por la Compañía de Martinez , y se ha impreso por primera vez. = La desgraciada hermosura , Doña Ines de Castro : tragedia en cinco actos , sacada de su mas verídico suceso por D. A. R. Y. , con un prólogo dirigido á probar que ni las obras ni todos los ingenios modernos son los que destruyen el buen gusto y decoro que debe haber en nuestros Coliseos , sino los desórdenes y entusiasmo de la parte del anfiteatro , que se oponen á la aplicacion de los poetas y de los actores. Se hallarán con la coleccion de las comedias nuevas , á 2 rs. cada una , en la Librería de Castillo , frente á S. Felipe el Real ; en el puesto de Cerro , calle de Alcalá ; y en el del Diario frente á Sto. Tomas ; y por docenas con mayor equidad , y en tomos en pasta á 20 rs. , en pergamino á 16 , y á la rústica á 15.